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兩成民營擔保資金鏈告急

缺水少煤 粵今年將持續性缺電

傳申請成直轄市
深圳官方否認

中國3.2億煙民 佔全球三分一

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報

道）美國蓋洛普諮詢公司日前公佈調查
顯示，中國有3.2億成年人抽煙，超過美

國人口總數，佔全球吸煙人數的三分之
一。10個中國人中經常抽煙的人數為2.5
人，偶爾抽煙的人數有0.5人，中國人的
吸煙率在亞洲排名第二。印尼位居第
一，三分之一的印尼人宣稱自己抽煙。
蓋洛普稱，這導致中國面臨潛在的健康
危機，每年有100萬人死於吸煙引發的
疾病。
調查完成於2011年5月中國宣佈在公

共場合禁煙後。根據這份對中國成年人
的調查，60%的中國男子宣稱抽煙，有
3%的女性宣稱抽煙。另外，成年人中
68%的人不吸煙，有1%戒煙。最新的調
查顯示中國每天約有3000人死於與吸煙
有關的疾病，這個數字到2050年可能達
到8000人。

煙草生產消費冠全球
中國煙草生產和消費居八個「世界第

一」：烤煙種植面積「世界第一」；烤

煙產量「世界第一」；烤煙增長速度
「世界第一」；捲煙產銷量「世界第
一」；捲煙增長速度「世界第一」；吸
煙人數「世界第一」；吸煙人數增加數
量「世界第一」。
中國疾病預防控制中心原副主任楊功

煥表示，在煙盒中標注「吸煙有害健
康」，起不到警示作用。99%煙民並不清
楚吸煙具體有什麼危害。逾80%煙民不
清楚吸煙是導致肺癌的首要危險因素。

養老疾病負擔同步來
經濟學家胡鞍鋼認為，中國「人口紅

利」結束與煙草疾病負擔高峰將同步到
來。中國在2015年後勞動年齡人口比例
將開始下降，而今後20年到40年將是吸
煙導致的疾病發病高峰期。社會養老負
擔和沉重疾病負擔疊加，如果不進行煙
草控制，中國經濟的可持續發展將受到
嚴重影響。

■去年5月中國宣佈在公共場合禁煙。圖

為煙民在街頭抽煙。 資料圖片

據中新社10日電 對於近期傳得
沸沸揚揚的「深圳申請成為直轄市」
傳言，深圳市政府副秘書長高國輝
9日回應稱，深圳面積很小，不可
能成為直轄市，而且深圳市委市政
府也從來沒有申請過成為直轄市。
據深圳媒體10日報道，去年全國

「兩會」期間，全國政協委員、香港
中華文化總會會長、新㞫基集團董
事局主席高敬德在接受記者採訪時
提出，深圳已具備成為直轄市的條
件，因深圳的GDP和財政收入都超
過天津和重慶。他希望能將深圳設
為直轄市，並以香港、深圳為核心
建立大珠三角的超級國際大都會。

十八大後再看
今年全國「兩會」臨近，有關傳

言再次浮現。高國輝在9日舉行的
國際展覽業協會亞洲研討會發布會
上表示，高敬德委員的觀點，得到
某些人呼應。「但深圳的佔地面積
很小，只有1,953平方公里，就這麼
大的面積，它不可能成為一個直轄
市。至於中央如何打算，我想十八
大以後再看。」
「深圳變成直轄市固然挺好，但

不變成直轄市，深圳也會按照自己
的產業升級戰略不斷發展自己。」
高國輝說。

■深圳是全國首個將科技與創新兩大

領域相結合設立政府機構的城市。圖

為深圳高科技園區。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東
經歷了「近10年來最嚴重缺電」之年的考驗之
後，或續現持續性缺電。廣東電網公司日前透
露，受小火電關停、西部乾旱導致東送電力不
足的影響，廣東省新增裝機容量僅180萬千瓦，
今年廣東電力供需形勢仍將十分嚴峻，全年將
持續性缺電，預計廣東統調最高負荷可達8700
萬千瓦，比去年淨增710萬千瓦，最大缺口將達
600萬—1000萬千瓦。
廣東去年最大用電缺口達740萬千瓦，通過有

序用電，售電量實現逆勢增長，全年實現售電
量4046億千瓦時，同比增長10.9%，廣東用戶平
均停電時間8.39小時，同比減少50.2%。

投252億改造粵東西北電網
今年，廣東電網將依托南方電網做好電煤、

來水、負荷的監測預警，爭取廣東省外更大電
力電量支持，優先保障民生、服務業和戰略新
興產業用電。廣東電網正逐步建立起政府為主
導、電網企業為重要實施主體、電力用戶積極
參與的有序用電管理長效機制，優先保障高附
加值企業的用電需求，嚴格限制高耗能、高污

染、高投入、低產出的企業用電。
而為解決長期以來粵東西兩翼和北部山區電

網薄弱、農網裝備水平較低等制約當地經濟發
展的問題，廣東電網2012年計劃投入252億元投
資建設改造電網，其中農網投資達61億元。並
加大粵東、粵西、粵北電網建設、配網建設、
農村電網建設的投入比例。

穗從化購房入戶 將延期兩年
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣州

從化作為最後一個可購房入戶的區域，根據
2012年1月12日從化市人民政府下發當地發改局
一份文件顯示，「原則同意有條件延緩購房入
戶政策2年，作為辦證緩衝期」。目前，從化市
政府尚未正式對外發佈相關消息。
自2004年廣州市區取消藍印戶口後，從化成

為廣州唯一一個享受買樓可入戶政策的區域。
去年，許多購房客為趕搭入戶末班車，致使從

化樓市成交量明顯攀升。但今年1月份政策一結
束，從化一手房成交僅有74套，環比去年12月
的755套，暴跌90%。
從化市國土房管局相關負責人表示，從城市

人口容量和城鎮化進程的實際需求入手，已經
初步決定延期購房入戶政策。地產專家謝逸楓
指，單靠購房入戶延期兩年的政策很難導致房
價大漲，除非是限價取消和個人住房貸款放
鬆。

香港文匯報訊 近年來，如何開發利用無居
民海島成為政府和民間關注的熱點之一。據
《廣州日報》報道，近日，有消息稱廣東省海
洋與漁業局與江門市政府簽訂了《關於推進市
海洋經濟強市建設的合作框架協議》。根據協
議，省海洋與漁業局將在江門選擇1至2個無居
民海島開展招標拍賣，進行出讓海島使用權試

點。這一消息引起社會關注。
江門市海洋與漁業局表示，作為廣東省海洋

與漁業局與市政府合作推進江門市海洋經濟強
市建設內容的一部分，雙方提出可試點拍賣一
兩個無居民海島使用權只是一個設想，目前，
還沒有具體實施細規，今年能否實現這一願
望，還是個未知數。

江門擬拍賣無人島 官方：尚無實施細則

各 地 簡 訊

香港文匯報訊 廣州天河區6日發生快遞包裹
炸彈案讓市民議論紛紛。隨㠥網購普遍化，消
費者對快遞使用的頻率逐漸增高，快遞包裹安
全問題迫在眉睫。據《廣州日報》報道，目前
中國正在醞釀實施寄快遞實名制，公安部已在
浙江紹興進行了試點，以期在源頭上對想通過

快遞犯罪的行為進行遏制。一旦正式開始試
行，客戶寄快件時需要出示身份證，快遞公司
業務員要開包檢查、核實寄遞物品，還要將這
些信息登記輸入電腦，而收件人也必須出示身
份證接收快遞。業內人士表示，能夠在一定程
度上增加了快遞安全系數。

快遞業醞釀實名制 浙紹興試點

據新華社10日電 針對近日媒體報道一些消
費者買到疑似「假雞蛋」一事，上海工商部門
表示，已對此展開跟蹤調查，但未有發現。
疑似「假雞蛋」生蛋黃搗碎後像果凍，煮熟

後則像乒乓球一樣有彈性。據上海市食品研究
所技術總監馬志英分析，導致正常雞蛋蛋黃堅
硬如橡皮的原因有二：一是雞蛋在低於零下10
攝氏度的環境中存放超過30個小時，就有可能

改變蛋黃的物理性質；二與雞飼料有關，如果
飼料中添加過多棉酚物質，就會出現蛋黃煮熟
後有彈性、可彈跳的情況。
科學松鼠會成員、美國普渡大學博士雲無心

表示，經常被用於加工雞飼料的棉籽餅，含有
一種叫「棉酚」的物質，如果含量過高，食用
後會對男性生殖系統造成影響。

滬「橡皮蛋」成因 疑與飼料有關

■廣東今年
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網上圖片

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）內

地部分銀行去年底開始提高銀擔合作門檻，

已波及擔保業。據一項研究顯示，目前已有

20%的擔保公司出現資金鏈或經營問題，而

民營公司是重災區。經營相對謹慎的廣東擔

保業界近期也「出事」，在業界頗有影響的

華鼎融資擔保公司董事長陳奕標(見圖)被傳

「走佬」，華鼎已否認傳聞，而廣東相關監管

部門已開始介入調查。

廣東省社科院研究員黎友煥及其「民間
金融研究」課題組日前完成的一項研

究顯示，在銀行暫停部分銀擔合作，並要
求通過擔保貸款的企業提前還款的情況
下，目前已有20%的擔保公司出現資金鏈或
經營問題，而民營擔保公司又成為重災
區。

工行停合作 華鼎陷緊張
業界人士稱，去年擔保業頻頻出事，已

使銀行重新審視「銀擔合
作」。而銀行如果以所
有制來區分，將給民營
擔保行業帶來生存危
機。去年末已有國有銀

行提高銀擔合作
門檻，只
與政府背
景的擔
保公司
合作。
而目前
廣東有

牌照的數百家擔保公司中，滿足要求的只
有4家。
近日，粵業界頗有影響的華鼎融資擔保

公司董事長陳奕標「走佬」傳聞火速升
溫，原因疑與挪用客戶保證金有關，使華
鼎資金鏈陷緊張，並波及多家銀行。
業界人士指，造成華鼎緊張的是中國工

商銀行去年10月份開始暫停與民營擔保公
司的合作，因華鼎60%至70%的業務量都集
中在工行，工行此舉使華鼎資金異常緊
張。目前，華鼎與工行、農行、中行、廣
發、國家開發銀行等八九家銀行存在合作
關係，在保餘額29億元左右。其中，工行
在保餘額約10億元。據稱，到去年底，雖
然華鼎註冊資本金7.6億元，但已經墊付資
金量多達5億至6億元，流動資金僅一兩億
元。

華鼎：赴港治病非「走佬」
知情人士透露，除了華鼎擔保外，目前

陳奕標控制、位於北京的中擔投資信用擔
保有限公司也出現了流動性危機，北京市
金融工作局已經介入。業界人士估計，華

鼎或由於違規涉足民間借貸以及陳奕標對
外投資失利，兩者中至少一者出問題，導
致發生目前尷尬局面。
不過，華鼎擔保相關人士指，華鼎

目前資金鏈緊張是由於包括工行
在內的多家銀行對擔保貸款收緊
引起的。華鼎則澄清陳奕標並沒
有「走佬」，而是去香港治病，主
要是飲酒過度造成心臟病和肝病，
同時處理香港業務工作。

業界：今年風險明年才露
除工行外，粵其他國有銀行暫未

跟進相關政策。有業界人士指，目前廣
東主要擔保公司的業務還在正常軌道
上，而華鼎事件目前只影響部分小規
模、信譽不強的擔保公司，但
對行業形象損害較大。不
過，也有行業人士
擔心，擔保業是
風險後置的，今
年的風險明年才
暴露。

深設科技創新委 對接港創新科技署
香港文匯報訊（記者 郭若溪、實習記者

田秋霞 深圳報道）深圳2009年大部制改革
時整合多部門後設立的科技工貿和信息化委
員會昨日被重新拆分，新成立深圳市經濟貿
易和信息化委員會和深圳市科技創新委員會
兩大機構。有科技界人士認為，深圳此舉將
為兩地政府部門之間的合作提供更好的交流
平台，能從更深層次促進深港兩地的科技合
作。
昨日授牌儀式上，深圳市委書記王榮表

示，新成立兩機構是深圳進一步深化改革的
結果，也是一項全新的嘗試。此種改變，將
加快經濟與信息、科技與創新的互助，有利
於推動深圳市產業結構的創新升級。

改革大部制提高效率
2009年深圳大部制改革，深圳科技工貿和

信息化委員會整合了科技和信息局、貿易工
業局、高新技術產業園區領導小組辦公室、
高新技術產業帶領導小組辦公室、保稅區管
理局、信息化領導小組辦公室多家機構的工
作，人員數量眾多。在不到3年的運作過程
中，該部門頻被爆辦事效率低，「1正20副」
的官員臃腫等問題，被稱為是大部制改革的
「失敗」。有專家表示，今次根據實際運行情
況做與時俱進的調整是合情合理的，而大部
制改革後還是可以再改。
深圳是全國首個將科技與創新兩大領域相

結合設立政府機構的城市，對此，香港科技
界人士表示，香港有創新科技署，兩地科技
界將有直接的政府對口機構，為兩地合作搭
建更好的交流通道。

拆分獲港科技界認同
重新拆分後，深圳市科技工貿和信息化委

員會、深圳市農業和漁業局不再保留，後者
承擔的農業、畜牧獸醫業、漁業及海洋經濟
管理職責由經濟貿易和信息化委員會承擔。
在此次調整後，深圳政府部門總量不變，人
員數量也不變，由郭立民任深圳市經濟貿易
和信息化委員會主任，陸健任深圳市科技創
新委員會主任。

銀擔合作門檻提高 業內巨頭傳「走佬」


